JEUNES MUSICIENS (AFJM)

Sylvie Ayer aux commandes

L'assemblée des délégués de l'Association fribourgeoise des jeunes musiciens (AFJM) a porté à sa présidence, samedi dernier à St-Martin, la Glânoise Sylvie Ayer qui remplace le Bullois Jean-Marc Oberson, démissionnaire.



Sylvie Ayer reprend à 27 ans la présidence de l'Association des jeunes musiciens

Quoi de plus naturel pour l'Association fribourgeoise des jeunes musiciens (AFJM) que d'accueillir ses délégués en fanfare. L'assemblée de la trentenaire AFJM s'est ouverte au rythme de L'Avenir, la fanfare paroissiale de Saint-Martin. Tout un symbole pour l'AFJM que la dénomination de cette société, comme l'a souligné le préfet de la Veveyse, Michel Chevalley.

C'est dans cet esprit que Jean-Marc Oberson, président sortant, a livré son ultime rapport. Un rapport teinté d'émotion à plus d'un titre. Certes, Jean-Marc Oberson clôt un chapitre de son activité musicale, une histoire passionnée avec l'AFJM longue de quinze ans, dont huit à la présidence. Mais sa première pensée va pour le directeur invité du camp musical 2003, Eric Conus récemment disparu. Une citation de ce dernier relance le mot d'ordre de l'assemblée: l'appel à un engagement des sociétés dans l'encadrement des jeunes.

Le président démissionnaire met l'accent sur l'aspect culturel de la formation musicale: «J'ose espérer que l'AFJM ou tout autre organe associatif soit bien plus qu'une simple suite de tâches administratives, mais plutôt le garant d'une culture ou d'intérêts que nous souhaitons défendre en commun.» L'absence de candidature pour l'organisation de la 17e Fête cantonale des jeunes musiciens en 2006 remet en effet en question l'ancrage de la culture instrumentale du canton. Avec déjà l'avortement de la Fête cantonale des musiques fribourgeoises 2005, le bilan serait lourd si les jeunes, à leur tour, renonçaient à leur fête cantonale.

Egalement démissionnaire, le président de la Commission de

musique, Marc Francey, enchaîne sur le même ton. «Un battement d'aile de papillon à New York peut entraîner un typhon à Pékin», lancet-il. L'AFJM peut être un tremplin pour s'ouvrir à de nouveaux horizons.

Nouvelles partitions

La législature de quatre ans arrivant à terme, tous les mandats du comité ont été soumis à approbation. En remplacement du président démissionnaire, Jean-Marc Oberson, a été élue Sylvie Ayer, jusque-là vice-présidente de la Commission de musique. Cette directrice du Corps des cadets de la Concordia de Fribourg et de la Jeunesse harmonique du Grand Fribourg présente un parcours musical riche des vingt ans que cette mélomane de 27 ans a déjà consacrés à la musique. La présidence de la Commission de musique a été attribuée à Olivier Neuhaus, jusque-là membre de cette commission. Quant à la vice-présidence, elle a été reprise par Christophe Lambert. Frédéric Siffert, viceprésident, Xavier Rolle, caissier, Véronique Audemars et Jean-François Rolle, secrétaires, ont été réélus pour quatre nouvelles années.

Cette assemblée a aussi été l'occasion d'annoncer de nouveaux rendez-vous. Les prochaines Rencontres musicales se dérouleront à Porsel du 3 au 5 juin 2005. Quant au Camp musical 2005, il sera accueilli par la commune d'honneur de l'association, Romont, du 29 mars au 1er avril 2005. Le concert final sera donné par le Corps de musique et le Corps des cadets de Bulle.

Parce que l'engagement représente le maître mot de l'AFJM, cette dernière n'allait pas manquer de souligner le mérite de Marianne Bersier, monitrice des camps, Christine Vallélian, responsable de l'équipe cuisine, ainsi que de Marc Francey et Jean-Marc Oberson, en les nommant membres et président d'honneur.

Alexandra Lovey